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銀娛：內地收銀根無礙博彩業

蒙牛：留意收購惠氏機會
香港文匯報訊（記者 余美玉）英國《金融時報》報道，中國最大的奶品

公司－蒙牛乳業（2319）有意競標輝瑞（Pfizer）旗下的嬰兒營養食品業

務，當中業務擁有知名的惠氏（Wyeth）品牌，價值估計達100億美元（約

780億港元）。不過，蒙牛在收市後瞬即發出公告否認與輝瑞洽商

收購事宜，惟會密切留意事情的發展。

新城市燈飾匯演吸內地客
香港文匯報訊（記者 梁悅琴）沙田新城市廣場

今年斥資1,800萬元，在11月8日至明年1月15日於
露天廣場舉辦「星光花園聖誕燈飾匯演」，並夥拍
深圳旅遊協會合辦「千人燈飾團」，在12月分批安
排逾千名華南旅客到訪，預料可令商場人流及營
業額在11月及12月的聖誕期間按年上升15%。林
家強稱，現時新城市廣場的人流中約有20%為內
地客，料聖誕節期間的內地客比例相若。

新地代理租務部總經理林家強指出，今年沙田
新城市廣場續租的租金升幅約有10%，新租戶的
租金比舊租約的加幅約15%，第四季約有8間新租
戶加盟，明年亦有一批潮流品牌及食肆租戶加
入，出租率達100%。

安莉芳上季銷售增33%
香港文匯報訊 內衣品牌及零售企業安莉芳

(1388)公佈，今年第三季的整體銷售較去年同期升
33%。主要反映內地零售市場持續增長、銷售網
絡擴張及整體顧客需求增加所致。集團旗下5個品
牌的產品均錄得銷售增長。經營逾1年的店舖中，
同店銷售亦按年錄得雙位數的增長。

期內，集團位於內地的零售點淨增54個，截至9
月底總零售點增至2,066個，其中銷售專櫃及專門
店數目分別為1,865個及201個。由於零售點數目
淨增加，預計本年度的廣告及櫃位裝飾開支將有
所增加。

亞泥首三季賺9.6億增4.7倍
香港文匯報訊（記者 廖毅然）亞洲水泥(0743)

首三季純利較去年同期大增475%至9.677億元(人
民幣，下同)，收入亦增長61%至59.02億元。集團
指出，增長主要受惠於四川、江西等地的新型乾
法旋窯，同時亦因武漢亞鑫水泥全面投產，產
能、銷量及均價全告上升。期內，集團水泥產品
銷量同比增長22%，達1,710萬噸。亞泥昨日升
4.4%至3.55元。

現代美容發盈喜
香港文匯報訊 現代美容(0919)昨日發盈喜，公

司預期截至2011年9月30日止6個月較2010年同期錄
得滿意的盈利增長，主要由於集團收益增長。現
代美容中期業績仍在編制，料於11月下旬公佈。

海豐首三季淨利減13%
香港文匯報訊（記者 黃詩韻）海豐國際(1308)

昨宣佈截至今年9月30日首三季未經審核業績，期
內收入增21.3%至7.854億美元，但淨利潤則減少
12.9%至7,720萬美元。淨利潤率則由去年同期的
13.7%減至約9.8%。公司指出，淨利潤率減少是
由於主要成本，包括燃油成本及租船成本整體增
加所致。

《金融時報》引述消息人士指，蒙牛正與
瑞銀討論競標輝瑞旗下的惠氏嬰兒配方食品
部門的可能性，輝瑞早前曾表示將出售或分
拆該部門。該名消息人士指，蒙牛對潛在競
購交易的評估尚處初級階段，在獲得更多有
關業務的財務數據前，公司不會就是否參與
競購作出決定，而市傳輝瑞將於下月向有意
競購者發放相關業務資料。

品牌估值780億 貴蒙牛近兩倍
輝瑞拒絕評論消息，來自輝瑞的消息人士

則指，會持續尋找營運營養部門以外的可能
性，並預計在2012年前不會有進一步公布。

而於昨日收市後，蒙牛於聯交所發表澄清公
告，指公司並未與輝瑞公司人士直接洽商該
項收購事宜，現時對於該項收購亦未有任何
實際安排或計劃，董事會認為，若輝瑞最終
決定出售其嬰兒食品業務，會是奶品行業的
一件備受注目的事情，蒙牛會與其他乳製品
公司一樣，密切留意事情的發展。

對於這「疑似」收購，市場人士並不看
好，認為策略過於大膽。Kim Eng Securities
消費產品分析師Jacqueline Ko相信，蒙牛這
項收購困難重重，以蒙牛昨日收市價計，市
值約454億元（約58億美元），而輝瑞擬出售
的部門價值達100億美元，幾乎是蒙牛市值
的兩倍，Ko預計，蒙牛很可能只收購惠氏
的中國業務部分。

分析：或購惠氏中國業務
輝瑞於7月提出欲出售惠氏業務，分析師

預計，全球四大品牌包括雀巢、美贊臣、達
能及雅培會有興趣，當中雀巢及達能為是次
競購初期的領先者。至於蒙牛是中國目前銷
量最大的乳品企業，主要業務為液體奶、冰
淇淋、奶粉及奶酪等其他乳製品。早前該公
司曾言有意拓展海外市場，並成為全球10大
乳品公司，目前蒙牛位居第16位。

蒙牛昨日逆市跌1.72%，收報25.75元。

香港文匯報訊（記者 廖毅然）銀河娛樂
(0027)上周公佈的第三季業績令市場驚喜，
集團副主席呂耀東昨日表示，沒看到澳門博
彩業受內地的緊縮政策影響，預期行業將保
持增長。集團策劃董事杜梓基則透露，即使
內地收緊銀根，但在剛過去的十一黃金周，
內地客反而出現按年的輕微增長。

憑 新開的度假村項目，有投行早前估

計，十一黃金周期間，銀娛市佔率已升至
23.5%，直逼一哥澳博(0880)的25.8%。呂耀
東昨日表示，希望集團市佔率能保持增長勢
頭，而市場平衡一點，沒有獨大情況是好
事。對於澳門銀河第二期的計劃，呂耀東認
為，暫時第一期才剛開張，雖然更多時間搜
集數據，但總體大方向不會變，仍然是以休
閒度假為主。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）香港近年摘下全世界最大葡萄酒
拍賣市場桂冠，更被視為葡萄酒貿易樞紐，港府2008年免除葡萄
酒關稅應記一功。貿發局將於11月3日至5日在會展舉行國際美酒
展，除了在展期能品嚐到美酒，對投資一族是搜羅心儀酒類產品
作投資的機會。

貿發局副總裁周啟良表示，亞洲及內地葡萄酒銷售量至2015年
將分別升150%及180%，加上今年有來自37個國家及地區的930多

個商家來參展，較去屆增加37%，他非常有信心買家人數可大幅上升。

上半年拍賣成交超紐倫總和
事實上，香港葡萄酒市場潛力無限，單是今年上半年葡萄酒拍賣成交總額

達2.5億港元，已超越同期紐約及倫敦的成交總和，成為全球最大拍賣中
心。今年首8個月，本港葡萄酒入口總值為66.7億港元，較去年同期升65%。
即使經歷金融海嘯，2009年本港進口數字亦有40%的增長。

美酒展今年踏入第四屆，將新增投資專區，也會舉辦接近50項特備活動。
當中包括紅酒投資研討會、拍賣行試酒會、永隆銀行紅酒貸款服務等。

葡萄酒可作資產組合管理
Wickens & Co總裁衛禮士表示，葡萄酒可以作資產組合管理。他認為有投

資價值的酒其實只有約400種，約九成為法國酒。他並點出精明投資的要
點：不要只投資自己喜歡喝的酒。除觀察酒色、時間外，還要留意市場價
格。初學者更要了解其市場結構及動態，除了拍賣，還可以買酒花、紅酒基
金。倫敦國際釀酒交易所(Liv-Ex)提供實時買入賣出參考價格，投資者可以密
切緊貼動向。

是次美酒展前兩天歡迎酒商買家參與，11月5日開放予公眾人士，入場費
200元。名酒試酒會方面，包括Robert Parker評分90分以上的酒品，則需要
500元入場費，當中已包括美酒展入場費。展覽提供2場試酒會共60多個名
額，即日可於展覽網頁報名。
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■蒙牛否認
收購輝瑞旗
下嬰兒食品
業務。圖為
蒙牛董事長
于旭波。

資料圖片

■國際美酒展下周舉行，今年有逾930個酒商參展。圖為模特
兒展示美酒Peche Blanc Cuvee Mousseux及Blanc de Bleu。

香港文匯報記者黃詩韻 攝
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「十一五」期間，榆林市GDP年均增長19.5%，
財政收入年均增長42.95%，固定資產投資年

均增長39%，不僅創造了「陝北速度」，也讓陝西成為
備受熱議的「金磚四省」之一。

談及榆林經濟高速發展對陝西的影響，陸治原代市
長用他最擅長的經濟學數據給出了答案。

2009年，西安全年GDP總量2719.1億元，佔全省
33.2%，居陝西第一，而榆林全年GDP總量則為1302.3
億元，雖居陝西第二，但不及西安一半；2010年，西
安全年GDP首次突破3000億，達3241.49億元，榆林全

年GDP則實現1756.67億，雖然兩者之間的差距仍有
1400億之巨，但榆林的GDP總量已超過西安的二分之
一。

榆林的GDP增速已連續8年穩居陝西第一。儘管陸
治原代市長並未正面回答記者的有關提問，但按照這
樣的發展態勢，但凡了解陝西經濟發展的人都知道，
到「十三五」末，榆林將會成為陝西經濟的「第二
極」，GDP總量接近甚至超過西安已無太大懸念。

榆林地處鄂爾多斯盆地核心區，目前已發現8大類
48種礦產，以煤、氣、油、鹽最為豐富，平均每平方
公里土地下蘊藏 10億元的地下財富。陸治原代市長
坦言，與地處「關中天水經濟區」核心地帶的關中地
區相比，榆林未來發展最重要的底氣來自於豐富的地
下資源。

據有關資料顯示，榆林的礦產資源潛在價值高
達40.6萬億元，佔陝西省的95%。其中煤炭預測
資源量2714億噸，探明儲量1490億噸；天然氣預

測資源量6萬億立方米，已探明氣田4個，儲量
2822.38億立方米；石油預測資源量6億噸，探明
儲量5877.5萬噸；岩鹽預測資源量6萬億噸，探
明儲量8857億噸，約佔全國岩鹽總量26%，湖鹽
探明儲量1794萬噸。此外，榆林還有相當豐富的
煤層氣、高嶺土、鋁土礦、石灰岩、石英砂等礦
產資源。

目前，榆林已建成神東超億噸煤炭生產基地、亞洲
最大的靖邊天然氣淨化裝置、國內最大的榆陽甲醇生
產基地，國內最大的神府火電基地正在形成。榆林已
成為國家「西煤東運」的源頭、「西氣東輸」的腹
地、「西電東送」的樞紐，是21世紀中國重要的能源
接續地。

榆林作為一座成長中的資源型城市，產業發展、經
濟增長、地方財政等多方面均處於快速上升期。主要
能源礦產資源石油、煤炭、天然氣可穩產百餘年，岩
鹽可開採上千年，暫不存在資源枯竭問題。

但各種光環之後也有隱憂。陸治原指出，由於能源
產業過強，造成了榆林目前一業獨大、三產失調的尷
尬局面，這在一定程度上制約了榆林經濟的全面健康
發展。同時，能源化工業本身也存在產業鏈條短，產
品附加值低等諸多缺陷。

為了規避單一產業結構可能帶來的風險，榆林目前
正在積極尋求延長煤電材料、煤製油、煤鹽化工、油
氣化工四大產業鏈，同時 手通過財政、金融和土地
三方面的配套，努力平衡各產業發展。

榆林作為陝西經濟增長最快、持續性最強的地區，如今不僅名動三秦，而且越來越受到

全國乃至世界的關注。「2011陝港澳經濟合作活動」即將開幕之際，本報記者趕赴榆林，

就榆林的經濟發展和榆港合作等方面的問題採訪了榆林市代市長陸治原。

■香港文匯報記者 劉娟、李曉燕

GDP年增19.5%
增速居陝西第一

發展前景「底氣十足」
不迴避「軟肋」

200項目冀港合作

■在210國道城區新過境線調研

■陸治原 ■陸治原在府谷新府小區保障房建設工地調研 ■陸治原在陝西東鑫垣化工企業調研循環產業

榆林市委、市政府非常重視本次陝港澳經濟合
作活動，屆時將由3位市長帶領20多人的經貿團赴
港參會。

此次榆林推出的招商項目可謂精彩紛呈、引人
關注，涵蓋了能源化工、裝備製造、輕紡食品醫
藥、文化旅遊、商貿物流、基礎設施等8大類200
個項目，總投資達2500億元人民幣，大都與榆林
的資源稟賦、產業優勢結合緊密，具有極大的投
資前景和發展空間。

採訪中，陸治原代市長高度評價香港國際金融
中心的地位，充分肯定香港在中國內地城市走向
世界的過程中所發揮的橋樑、紐帶作用。

陸市長說：「香港最吸引榆林的是金融、製造
業、商貿物流、總部經濟等領域。榆林市目前的
金融產業發展相當滯後，全市目前尚無一家上市
公司，這與榆林目前的經濟發展形式很不相稱。
隨 榆林經濟的快速發展，榆林市將會有越來越
多的企業上市，而香港將是榆林企業上市的首選
之地。其次，香港的農產品市場成熟，准入機制
完善，法律法規健全，榆港在特色農業方面具有
較強的互補性。希望通過雙方的合作，把榆林打
造成香港綠色、無污染、無公害農產品基地，讓
榆林的特色農業透過香港走向世界。」

採訪即將結束時，陸市長重申，榆林作為快速
成長的內陸能源型城市，相信在發展外向型經濟
方面與港澳的合作將會越來越多。希望通過此次
陝港澳經貿活動，進一步增進榆港澳之間的交流
與合作，同時熱忱歡迎更多的香港企業家來榆林
投資興業，共創輝煌。

打造陝西經濟「第二極」


